

Diese Wochenschrift
erscheint wöchentlich Mittwochs Vormittag
in einem Bogen in der Buchdruckerei der
Gebr. Scharf für den vierteljähr. Pränu-
merationspreis von 7 Sgr. 6 Pf.



Ämtliche und Privat-Anzeigen
für den Boten werden gegen 1 Sgr. für
die breitgedruckte Zeile in gewöhnlicher
Schrift bis spätestens Dienstag früh 7 Uhr
erbeten.

Der Laubaner Bote.

Eine unterhaltende und belehrende Wochenschrift
für Stadt und Land.

No. 52.

Mittwoch, den 24. December

1851.

Den geehrten Lesern und Abonnenten des Laubaner Boten.

Vom 1. Januar 1852 ab beginnt ein neuer Jahrgang unseres Blattes. Wir werden bemüht sein, durch Mittheilung des Wichtigsten aus dem politischen Leben, Erörterung der gerade obschwebenden Zeit- und Tagesfragen in Leit-Artikeln, ausführliche Berichte der hiesigen öffentlichen Gerichtsverhandlungen, Berührung des interessantesten Dertlichen und aus dem Kreise u. s. w. die Zufriedenheit der Leser demselben zu erwerben und zu erhalten. Die bisherigen verehrten Abonnenten, welche uns ihr Vertrauen fortschenken wollen, wie Diejenigen, welche uns neu damit zu beehren gesonnen, ersuchen wir mit nächster No. 53 um gefällige Erneuerung resp. Anmeldung ihres Abonnements und Einzahlung des Letzteren pro I^{tes} Quartal 1852 mit 7½ Sgr.

Die Redaction des Laubaner Boten.

Ein Blick auf die neueste Umwältzung in Frankreich.

Noch immer ist die politische Umwältzung in Paris ein Hauptgegenstand der Aufmerksamkeit des lesenden und schreibenden Publikums. Alle Parteien geben zu, daß Louis Napoleon Sieger ist, aber über das Recht seines Sieges und über die möglichen Folgen desselben gehen sie weit auseinander. Ueber den Sieger selbst und über den

moralischen und politischen Werth seines Wollens existiren fast eben so viel Meinungen als Köpfe. In der That ist es hier schwer, über Vermuthungen hinaus zu kommen, und deshalb am besten, von den innern Motiven abzustehen, die zu dem längst angelegten und längst erwarteten Schritte getrieben haben und sich an das zu halten, was vor Augen liegt.

Von allem dem, was vor Augen liegt, ist nichts bedeutungsvoller, als der Umstand, daß seit dem 2. December die französische Republik als beseitigt an-